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Be a gift to the world 
                   世界へのプレゼントになろう 

2015～2016年度 ＲＩ会長 K.R.ラビンドラン 
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第２１３９ 例 会 平成 28年 4月 26日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 藤﨑 一成 会長 

ロータリーソング … 手に手つないで 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 藤﨑 一成 会長 

御 祝 披 露 … 藤﨑 一成 会長 

誕 生 祝 … 細田 達朗 会員(4月 22日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

        

 

幹 事 報 告 … 星野  隆 幹事 

 

 

 
 
 
ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 
卓 話   

「犬吠埼温泉について」 

      絶景の宿 犬吠埼ホテル 
      総支配人 梅津 佳弘 氏 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

5月 3日（火）休会（祝日） 

次回のプログラム（平成 28年 5月 10日） 
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 

  「鯉に恋して・・・」 

     銚子ロータリークラブ 金島 弘 氏 

   
お食事「常鮨（ちらし）」 

長勝禅寺の桜（潮来市） 提供：宮内 宗一 会員 
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第2138回例会(平成28年4月19日) 

会長挨拶            藤﨑 一成 会長 

先週は熊本、大分を中心とする九州地方において巨大

地震が発生し、多くの被害が出ておりますが、犠牲とな

られた方々には謹んで哀悼の意を捧げると共に、余震で

予断を許さぬ状況下にあられる被災地の方々にはお見舞

いを申し上げるものであります。 

 我がクラブと致しましても、2790地区の動き等と足並

みを揃えつつ、被災地の方々に少しでもお役に立てる道

を模索して参りたいと思います。 

 さて、本日は出光興産の創業者・出光佐三さんの話を

したいと思います。 

 出光興産は民族系の独立した石油元売り会社でありま

す。近現代の歴史を振り返ってみれば「石油の一滴は血

の一滴」との言葉がそれを示すように、石油の存在が国

行く末を決めるような時代背景でありました。 

 その中、日本の石油業界は外国資本に完全に牛耳られ、

為に我が国は不当な価格を押し付けられるなど、大変な

苦労をしておりました。その渦中にあって出光は外国資

本に屈することなく、日本の国益が守られるよう石油業

界で獅子奮迅の戦いを成した企業なのであります。 

 出光興産がその産声をあげたのは明治44年。出光佐三

さんが九州の門司港において、出光商会を創業したこと

から始まっております。創業以来、出光さんは皆に「店

主」と呼ばれており、その名残から終生、自らを社長で

も会長でも無く「店主」と号し、出光社内では終身店主

と呼ばれているとのことです。 

 その出光興産が昭和 32 年に徳山製油所を建設した時

のことですが、通常は2年以上かかると言われていた工

期をわずか 10 ヶ月で完成させるという前代未聞の偉業

を成し遂げました。この精油所建設にあたっては、今ま

で多くの精油所を手がけてきたアメリカ・UOP 社のポッ

ター技師長が専門家の立場から「絶対に2年はかかる」

と断言しておりました。ところが出光店主はその工期を

一蹴し「何としても10カ月で完成させて欲しい」と依頼

したのであります。 

 この依頼がいかに無謀なものであったのかと言えば、

精油所建設の総工費は、当時の価格で百十億円という空

前の規模であり、作業に携わる人も延べ50万人にも及ぶ

大工事だったのです。ゆえに「どう考えても10ヶ月での

完成は不可能」と周囲からは言われておりましたが、出

光店主はそれらの意見に一切耳を傾けることはなく「何

としても来年の3月までに完成させよ」と命令いたしま

した。 

 そのような中、工事の総責任者に同社石田常務を据え、

昭和31年5月工事が開始されました。石田常務は各業者

に「出来る限り工期を縮めてほしい」と熱烈に訴え、可

能な限り工期を短縮した見積書を出させたところ、専門

家のポッター技師長が「2 年かかる」と断言していたこ

とと相違して1年10ヶ月で完成することが分かったので

した。このことだけでも凄いのですが、出光店主はそれ

をも一切認めず「私は10ヶ月で完成させろと言ったはず

だ」と言い放ち翌年の3月完成を一歩も譲りませんでし

た。そこで石田常務が再度、業者に掛け合って工程を徹

底的に見つめなおし、無駄を一切省いた計画を再立案し

たところ、何と1年4ヶ月で完成することが分かったの

です。 

 出光店主が要求する 10 ヶ月完成には遠く及ばない見

通しでしたが、例え10ヶ月は無理でも一日でも早く完成

させたい、との思いで全員が死に物狂いで工事を行った

ところ、驚くべきことが起こったのです。なんと工事開

始から1ヶ月を過ぎた時、本来2ヶ月かかるはずの工事

が1ヶ月で終わっていたのです。 

 この体験に確信を得た石田常務は自らも飯場に寝泊ま

りし、本気で10ヶ月完成を見つめ命がけで指揮を取りま

した。すると工事が進むにつれて、最初は誰も信じてい

なかった10ヶ月完成が徐々に見えてきたのです。現場が

一丸となり休日も返上で工事にとりかかる中、工事はぐ

んぐんと進み翌年2月の時点で所期の3月完成の見通し

が立ったのでした。 

 ところが最後の最後になって問題が勃発しました。ア

メリカから運ばれて来る予定であった鉄鋼資材がストラ

イキにより納期に間に合わないことになったのです。 

資材が無ければ工事は進まず、こればかりは現場の努力

ではいかんともし難いことから、さすがにこの時は万事

休すと思われました。 

 このような事態になっても出光店主は諦めることはな

く自らがアメリカのUOP社に電報を打ち、何としても納

期に間に合わせて欲しい旨を伝えました。すると UOP社

のベネマ社長がこの打電に心を打たれ「何としても納期

に間に合わせよ」と特命を出し、そのことにより、無事

に納期どおり材料が届き、昭和32年3月10日、徳山製

油所はついに完成。誰もが不可能と言った 10ヶ月完成が

成ってしまったのです。 

 この工事は世界によほどの衝撃を与えたようでこの工

事に携わったポッター技師長は後日、出光店主宛に以下

のような手紙を送っております。要約すれば… 

「偉大な事業家ヘンリー・フォードは、私達技術者が見

積もった予算や時間の半分しか認めなかった。私達がは

じめは無理だと思っていてもやってみると結構出来たも

のだった。このように「出来ない」ということを認めな

いリーダーが必要なのだ。あなたがそんなリーダーだっ

たからこそ今日の輝かしい出光がある」 

という内容でありますが「“出来ない”ということを認め

ないのが真のリーダー」というくだりは誠に重い一言だ

と思います。 

 それでは今週もロータリー哲学の実践により皆様方の

ご事業がますますの発展を遂げられることを切に願いつ

つ、4月第三例会の会長挨拶とさせて頂きます。 
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※参考文献※ 

（評伝 出光佐三 士魂商才の軌跡 

高倉秀二著 ダイヤモンド社 刊） 

（海賊と呼ばれた男 百田尚樹著 

 講談社 刊） 

 

 

 

 

 

 

 

出光興産 徳山精油所（昭和32年3月） 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・ロータリー財団の専門家グループのニュースレター

と専門家グループ登録書式 

・速報：規定審議会 1日目～5日目      受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 

 地区研修・協議会登録確認の件        受領 

３・ロータリー米山記念奨学会より 

 ハイライトよねやま１９３          受領 

４・銚子商工会議所より 

 「千葉科学大学おうえん協議会」会費納入のお願いに

ついて                   受領 

５・例会変更のお知らせ 

 小見川ＲＣより 

  4／27(水) 点鐘18：00「春本」 

鹿島臨海ＲＣとの合同例会の為 

5／18(水)→5／15(日)～16(月)  

親睦旅行の為、移動例会 

5／25(水)→5／26(木)点鐘18：30「パレス大藤」 

第8分区4 ｸﾗﾌﾞ合同例会及び親睦ゴルフ 受領 

☆会報受領  旭ＲＣ 

卓 話 

「銀行と私」           斉藤 昭憲 会員 

昭和 60 年に

千葉相互銀行に

入行。当時の就

職活動は10月1

日が解禁日でし

たが、当時の私

は呑気に構えて

おり、就職先の

業種も考えてい

ませんでした。夏休みに実家にいると、仲間から電話が

あり「就職活動はどう？内定もらった？」・・・・ 

そうです、すでに就職戦線は始まっていたのです。あわ

てて仲間と県内企業へと訪問しました。（東京より地元

と思っていたからです）当時、扇屋ジャスコ（イオン）、

トヨタ、千葉銀行、千葉相互銀行（京葉銀行）しかし、

どこも、すでにはぼ内定通知済。 

10月1日に来てくださいとのことでした。 

縁あって京葉銀行に入行しました。 

京葉銀行のプロフィール 

名   称／株式会社京葉銀行 

英文名称／The Keiyo Bank Ltd． 

設   立／昭和18年3月31日 

資 本 金／497億円 

本   店／千葉市中央区富士見1丁目11番11号 

拠 点 数／274ヵ所 本支店：117 出張所：2 

店舗外キャッシュサービスコーナー：155 

従 業 員／2,151名 

総 資 産／4兆5,073億円 

預   金／4兆957億円 

貸 出 金／3兆148億円 

自己資本比率（新国内基準）/単体11.55％連結11.67％ 

格   付／Ａ+（株式会社日本格付研究所） 

Ａ-（スタングード＆プアーズ） 

(形成27年9月30日現在) 

最初の支店が横芝支店、当時はまず朝の仕事はゴミ燃

しがあり、毎朝ジャージに着替えてました。また、土曜

日は、12時でシャッターが閉まり残務整理が終わるとま

だ3時ごろの時は、若手でテニスに行ったり、ＢＢＱや

ったり、今となっては、貴重な土曜日の午後でした。 

そして5年後、平成2年4月に人街支店へ転勤、この

ときは、そうです、バブルの絶頂期だったのです。住宅

が驚くような値で売れ、御殿のような家が建ったり、高

級乗用車がどこでも走っていたり、一番驚いたのは、土

地代金を集金に行ったとき、億単位のお金が現金だった

ことです。「現金その場限り」その場で全部数えました、

数え終わる頃には日が暮れてしまいました。 

平成5年9月、富里に新店舗開設の為、準備委員とし

て0から開設準備をしたことは、いい経験となり、今で

もよく覚えており、大変でしたけど良き思い出でもあり

ます。・・・ 

そして数ヶ店を経験し、平成16年2月支店長にしてい

ただき、豊四季支店に初支店長として赴任、単身赴任で

した。当時は、つくばエクスプレス開業前で（豊四季は、

おおたかの森駅の隣）で周辺はこれから開発ということ

で、いろいろ話が飛び交ってました。開業日につくばエ

クスプレスに乗ってみると、当時の内閣総理大臣（小泉）

に遭遇したことを覚えてます。 

・・・その後、数ヶ店を経て現在の銚子支店にまいりま

した。 

銚子の為に、地域社会発展の為に金融機関として頑張

ってまいります。 
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―――ニコニコ――― 

堀 猛君 

おかげ様で銚子商工新本店も完成間近となり、5

／9（月）に移転オープンすることになりました。

今後共宜しくお願い致します。 

第 10回定例理事会 

日  時：平成 28年 4月 19日（火）例会終了後 

議  題 

１・例会休会及び変更の件         承認 

休会：5月 3日（火）祝日 

変更：5月 31日（火）創立記念例会 

２・5月例会スケジュールの件       承認 

３・新旧クラブ協議会の件         承認 

４・創立記念例会予算（案）の件      承認 

５・次年度委員会構成（案）の件      承認 

６・福岡城東ＲＣ冊子出版協力の件     承認 

７・夏季（5～10月）服装簡略化の件     承認 

８・熊本地震義捐金の件          承認 

９・その他 会計報告（Ｈ28.3.31現在） 

5月例会スケジュール 

第 1例会 5月 3日 

 休会（祝日） 

第 2例会 5月 10日 

卓話「未定」  

銚子ロータリークラブ 金島 弘 氏 

第 3例会 5月 17 日 

卓話「未定」  

     井内 龍男 会員 

（千葉科学大学 事務局長代理） 

第 4例会 5月 24 日 

 卓話「未定」  

     千葉科学大学ローターアクトクラブ 

第 5例会 5月 31日 

 創立記念例会「銚子プラザホテル」 

卓話「未定」 杉浦 武 会員 

 

米山オリエンテーション 

日時：平成 28年 4月 16日（土） 

場所：船橋グランドホテル 

右より指導教官 木村栄宏教授・米山奨学生 龔雁

さん・カウンセラー 網中吉郎会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  前 回 の 例 会 （４／１９） 報 告 

 

点   鐘  藤﨑 一成 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３７ 名  出席規定除外数 ５ 名 

出席者   ２３ 名  出席率     ６７．６５ ％ 

４月５日         確定出席率  ７４．２９ ％ 

来訪ロータリアン  なし 

欠席者  １１名 

メークアップ   

網中君 藤崎君 長谷川君 星野君 石井君 

釜谷君 宮内(博)君 中川君 杉浦君 

（4/19 理事会） 

黒田君                （4/20新千葉ＲＣ） 

藤崎君 星野君 黒田君 宮内（博）君（4/22旭ＲＣ） 

 

スモールコインBOX      

累 計 ￥ ６２，２５９－ 

小 計 ￥  ２，１１５－ 

ニコニコBOX          

累 計 ￥３６７，４３０－ 

小 計 ￥  2，０００－ 


